

の際には、統一会計基準が不可欠だった。域内のいかなる国の財計基準を共通基準として採用するにこじて争う霸権争いを避け、欧洲が国際会計基準を域内の統一基準として採用した。なぜか云ふと然的な成り行きであった。

一方、欧州とは異なり、10年の時点で独立の国内基準を確立され

日本企業への国際会計基準

変わったのは、欧洲の方針堅持によるものだ。欧洲は、日本企業が欧洲の資本市場で資金調達するに際して、本国の基準による財務諸表を04年まで受け入れて来たが、国际会計基準を欧洲の域内統一基準として採用したいことを認機、日本企業の基準が国际会計基準

日本会議、の国際会議開催の場
所を巡る論議が、本格化していった。
国際会計連盟は、2001年に独
立の民間団体として発足した国際
会計基準監視会(本部・ロンドン)
が作成していく。欧洲連合では、05
年から域内企業に対して、連結財務
諸表への適用を義務づけていく。



辻山 栄子

良。國際会計基準諮詢会議委員。60歳。

ていた日本と米国は、実務に深く
漫透していた両国基準を捨てて直
ちに国際会計基準を採用する融機
が希望だいた。このたる、国際会
と同様にこのままのままでは世界
の方針を打たれ田したのである。
州企業が米国市場で資金調達する
際には例外なく米国基準に準拠し
た財務諸表の提出を義務化しなれば
限り縮小する道を歩んでいた。

導入動向見極め慎重に

畢竟ではない。結局問題にならぬが、この度は耳大で聞かれた国際基準は、基準を改め、毎回を一テーマとしてしたシンポジウムでも、欧米の基準設定関係者の一人が、「日本の会計基準は国際基準と全くも變色がない。国内基準と国際会計基準の差異が極めて少ないので、今後は、

この点、日本でも山本基準と国際会計基準との差異を縮小する作業をより急ピッチで進めるに同時に、将来的な国際会計基準の適用の是非を検討する作業が始まった。したが、日本が国内基準を捨てて、国際会計基準導入の道に直むに至るところなどといふ問題はさておき、問題となるのは、この改良と開拓が必要となる。それは既に国際政治の動向とともに無縁ではない。近年のサブプライムローン問題を契機とした金融機関の時価会計一部見直しを求める動きなども象徴してくる。